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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Iban a matarlo: fallan” 

 
“El trasvase de gas, riesgo sin denuncia ” 

 
“Pide IP mejorar consumo lopcal ante alza salarial” 

 
“VUELCA TRÁILER” 

 
“Aprueban sustituir a candidata” 

 
“CAE PRESUPUESTO DE LA REFORMA” 

 
“Trabajo mutila sueños de infancia en Hidalgo” 

 
“Piden a bancada de PRD donar megabono” 

 
“Gastó 4 mdp al día Duarte en imagen” 

 “Economía incierta para 2017: analistas” 

 
“Mayor deterioro de la economía al cerrar 2016: BdeM” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Niega Vázquez inconformidades por opacidad al interior del IEEH: Descartó la consejera 
presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez, que existan recursos de inconformidad contra 

el Consejo General por opacidad o falta de transparencia, pese a que ciudadanos manifestaron nula respuesta del 

órgano hidalguense a ciertas solicitudes de información. Ciudadanos y organizaciones encargadas de cotejar 
información relativa a actividades electorales de junio pasado, expusieron que ciertos organismos públicos locales 

tardaron en otorgar datos, aunque la legislación obligar a transparentar gastos y presupuestos. Trascendió en 
medios de comunicación nacionales que al requerir información sobre recursos erogados en la organización de 

comicios, Coahuila, Tlaxcala, Nayarit y Tabasco tardaron en la entrega de datos, mientras que Hidalgo fue la única 

entidad federativa que nunca respondió. Cabe mencionar que desde hace seis meses la Unidad de Transparencia 
del IEEH sigue sin responder solicitudes de información planteadas por La Crónica de Hoy en Hidalgo. Al respecto la 

presidenta aclaró que el IEEH cumple con todas las obligaciones en la rendición de cuentas, incluso en lo que va del 
año atendieron 138 solicitudes. "No tenemos queja ni denuncia (por opacidad en la informa seis meses para 

armonizar la plataforma de transparencia del IEEH, además la Auditoría Superior del Estado (ASEH) determinó que 
el instituto cumple con sus obligaciones". Reconoció que al acceder a estas solicitudes de información es necesario 

navegar en apartados específicos del portal oficial del IEEH. "Estas solicitudes deben estar en la página, hay un 

apartado específico de transparencia donde vienen muchos vínculos y no toda la información la encontrarán, 
algunas tienen vínculos hacia acuerdos, lineamientos y marcos jurídicos". Vázquez Benítez insistió en que el IEEH 

no tiene recursos de inconformidad o señalamientos por parte del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Listos, funcionarios de casilla para extraordinaria: Concluyó la capacitación y 
nombramientos de funcionarios de casillas que participarán en la elección extraordinaria de Omitlán mañana. 

De acuerdo con el consejero electoral Uriel Lugo Huerta, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer la 
cobertura al 100 por ciento de la capacitación y entrega de nombramientos. El total de ciudadanos es de 98 

personas, de las cuales 64.28 por ciento son mujeres y 35.72 por ciento hombres. Agregó que la capacitación fue 
realizada con los materiales didácticos y para simulacros que ese órgano electoral elaboró y entregó a la autoridad 

nacional, con lo que se cumplió en tiempo y forma con esa estrategia. Mientras tanto, el Instituto Estatal Electoral 

(IEE) informó que a las 18 horas del domingo iniciará el proceso técnico operativo del Programa de resultados 
electorales preliminares (PREP). Además, el cierre de operaciones del programa se realizará después de un plazo 

máximo de 24 horas contadas a partir del inicio de la publicación. Se podrá cerrar operaciones antes del plazo 
señalado siempre y cuando se logre el 100 por ciento del registro, captura y publicación de las actas PREP. De igual 

manera la actualización de los datos de los resultados electorales preliminares con un mínimo de dos 

actualizaciones por hora. Perfil El total de ciudadanos es de 98 personas, de las cuales 64.28 por ciento son 
mujeres y 35.72 por ciento hombres. Agregó que la capacitación fue realizada con los materiales didácticos y para 

simulacros que ese órgano electoral elaboró y entregó a la autoridad nacional, con lo que se cumplió en tiempo y 
forma con esa estrategia. (José Manuel Martínez, página 04) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Plaza Juárez-PT “está bien y trabajando fuertemente”: Aparicio Barrios: "Es una campaña que trae 
Mariano, yo no sé por qué está enojado, si nosotros le ayudamos a que fuera dos veces regidor, lo ayudamos a 

crecer, cuando llegó conmigo no tenía nada", sentenció. Agregó que esta campaña de desprestigio en su contra 

surge de la supuesta relación con gobierno del estado, “hizo muchas migas con gente de gobierno y lo utilizaron 
para golpear al partido, hubo una temporada en que lo querían para controlar al partido, les dije que el tema es 

trabajo, hicimos un consejo hace más de cinco años donde Mariano fue, prácticamente le dijimos ya no tienes nada 
que hacer aquí, tú están trabajando para el PRI, y sigue trabajando, se vio en la campaña". Sin embargo, a pesar 

del golpeteo político, indicó que los informes son los que reflejan el trabajo que se realiza al interior del PT, "al final 

logramos operar el número de votos que teníamos, no fue una  elección fácil, fue una elección muy difícil, el apoyo 
financiero fue muy poco y todo está comprobado, el 90 por ciento de los recursos se hizo para cheque a proveedor, 

y hay un sistema  de fiscalización, se hace el cheque  y se va a la cuenta del proveedor… los candidatos 
querían más recursos en efectivo pero no podíamos por el tema de la comprobación", dijo. Finalmente, Aparicio 

Barrios informó que el partido de la estrella ha tenido un promedio de 20 mil votos, pero en la elección de 
diputados llegaron a 26 mil y en la de presidentes a 30 mil; recordó que anteriormente tenían seis presidencias, sin 

embargo, tres alcaldes se deslindaron del partido, y actualmente cuentan con cuatro alcaldías y buscan la quinta. 

(Ana Luisa Vega, página 04A) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Milenio-Violencia política se debe denunciar formalmente: El presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, 

Manuel Alberto Cruz Martínez, lamentó los hechos de violencia política ocurridos en el municipio de Omitlán durante 
el desarrollo del proceso electoral extraordinario y más aún que los aludidos no interpongan denuncias formales y 

solo lo realicen a través de los medios sin que pueda el órgano jurisdiccional actuar de oficio. "Son lamentables; lo 

hacen mediáticamente y nosotros oficiosa-mente no podemos entrar. Si no presentan las denuncias con los 
elementos probatorios, difícil-mente podemos tomar cartas en el asunto. En la medida en que nosotros tengamos 

elementos con mucho gusto entramos y hacemos el análisis correspondiente. Pero si lo hacen mediáticamente no 
podemos tomar el medio y hacer nuestra la denuncia", expresó. Refirió que deben acudir a las autoridades 

correspondientes, ya sea ante el Ministerio Público o el Instituto Estatal Electoral por la vía administrativa. Indicó 

que en el caso de la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) no presentó ninguna denuncia, y consideró que no 
se trata de una falta de cultura de la denuncia, sino que el tema de la violencia policía se ha utilizado solo manera 

mediática. "Solo se ha utilizado mediáticamente, sin los elementos que pudieran probar; si no, ya lo tu-viéramos 
aquí", declaró, y no descartó la posibilidad de que el asunto pueda utilizarse para impugnar los resultados 
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electorales del próximo 4 de diciembre". El magistrado presidente dejó ver una elección medianamente tranquila, 

con un total de tres casos aislados hasta el momento e indicó que las encuestas que he logrado observar señalan 

una diferencia de votos determinada. El pasado 29 de noviembre la abanderada de Acción Nacional acusó haber 
sido víctima de violencia política de género con la pinta de leyendas en su contra en los muros de la vivienda de su 

coordinadora de campaña, por lo cual presentó una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia del estado 
(PGJEH). Aseguró que el hecho corresponde a violencia política de género, ya que los insultos y amenazas fueron 

directo al género de la coordinadora de campaña. Aseveraron que las pintas atentan contra el género, e hizo un 

llama-do al gobernador del estado para que garantice la seguridad en el municipio de Omitlán. El instituto partidista 
informó que derivado de los hechos se integró la averiguación previa con número 12-2016-12335 ante la 

Procuraduría General de Justicia por destrozo a propiedad ajena, difamación y amenazas; en tanto que el primer 
acto de violencia se encuentra denunciado ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 

(Fepade). Denuncia de agresiones El 18 de noviembre el PAN hizo pública la supuesta agresión con armas de 

fuego de la que fue objeto el inmueble donde despacha el equipo de campaña en Omitlán de Juárez; sin embargo, 
la denuncia no fue levantada ante el Ministerio Público en Atotonilco El Grande debido a que, aseguraron, no había 

personal de guardia para recibirla. Al respecto, la Procuraduría General de Justicia de la entidad (PGJEH) informó 
que hasta el momento no hay ninguna denuncia presentada por tal hecho; además de rechazar que no exista 

personal de guardia en las agencias ministeriales, tal como lo aseguró en conferencia de prensa el vocero del 
instituto partidista. Durante el proceso electoral ordinario celebrado en junio de este año, fue denunciado otro 

hecho por supuesta violencia política de género en el municipio de San Felipe Orizatlán con la intención de anular 

los cómicos.  (Janet Barragán, página 07) 

Milenio-Urge mayor transparencia en acceso a la información: Crear estructuras de transparencia, 

perfeccionar la , accesibilidad de los portales, generar datos útiles y contenidos abiertos; mejorar archivos y dar 
cuenta de los mecanismos democráticos al interior para elegir a los dirigentes de conformidad con los recursos 

públicos que manejan y el que la ciudadanía se involucre más en la exigencia a los partidos políticos del 

cumplimiento de sus obligaciones fueron los retos detectados en materia de transparencia durante el congreso 
sobre inclusión de actores políticos y autoridades electorales en el Sistema Nacional de Transparencia. Durante la 

clausura del congreso, el magistrado David Avante Juárez de la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) dio lectura a la relatoría en la que quedaron plasmadas las conclusiones de las 

cinco mesas temáticas. Señaló particularmente el riesgo de que los datos personales en poder del Instituto Nacional 

Electoral están también en manos de bis partidos políticos; al respecto, consideró que hay una violación de los 
mismos "pues hay vacíos para regular el tema", expresó. El magistrado indicó que durante las mesas se habló de 

los principales rasgos de la reforma constitucional, se describieron los procesos de homologación de las leyes, y se 
informó de los retos para los institutos electorales, tales como la respuesta oportuna a las solicitudes de 

información. Además de considerar que al convertirse los partidos políticos en sujetos obligados de la ley de 

transparencia "el gobierno debe también fungir como promovente para que la ciudadanía participe y no solo sea 
espectador". Puntualizó que el acceso a in-formación no puede disuadir de la protección de datos personales, y 

mencionó algunas de las violaciones en las que incurren las cúpulas partidistas, tales como la afiliación sin 
consentimiento y la publicación del padrón electoral. El director jurídico del gobierno del estado, Roberto Rico, 

clausuró los trabajos del congreso, y durante su mensaje aseveró que para la administración actual es importante la 
transparencia y la construcción de un sistema anticorrupción; de igual manera, señaló que aún son pocos los que 

han disfrutado del ejercido abierto del acceso a la información. (Janet Barragán, página 08) 

Crónica-Confirma INE incumplimiento en los datos: Detectó la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional 
Electoral (INE) que tres candidatos a ediles del proceso extraordinario en Omitlán de Juárez incumplieron con datos 

en informes de gastos e ingresos de precampaña, pese a omisiones, estas planillas no alcanzaron sanciones 
económicas. El dictamen consolidado de la Comisión de Fiscalización que aprobó el Consejo General del INE, 

respecto a irregularidades en informes de precampaña, exhibió señalamientos contra contendientes de los Partidos 

de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Revolucionario Institucional (PRI). Para la contienda 
extraordinaria seis de nueve agrupaciones políticas registraron planillas de candidatos, durante la fase previa a la 

etapa proselitista, el órgano electoral reportó omisiones en apertura de cuentas bancarias. Los aspirantes señalados 
fueron: Miguel Ángel Trejo, del PT; Ulises Hernández, del PRI, así como Estela Ríos, del PRD. De la revisión el 

órgano fiscalizador estableció una sanción de carácter formal, que representan únicamente infracciones en 
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rendición de cuentas, específicamente en falta de entrega de la documentación requerida.  (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Con nuevo salario, ni para el kilo de bistec: Con los 80.04 pesos fijados como salario mínimo para el 
próximo año no alcanzaría para comprar un kilogramo de bistec de res, el cual se cotiza hasta en 149 pesos en 

Hidalgo; tampoco para adquiriría pescado de la variedad huachinango, cuyo costo es de 144 pesos por kilo. A partir 
del 1 de enero de 2017, el salario mínimo para Hidalgo y todos los estados del país aumentará 7 pesos, al pasar de 

73.04 a 80.04 pesos, según lo acordó la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). De acuerdo con el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los precios de los productos y servicios en México se 
encarecieron 0.77 por ciento durante la primera quincena de noviembre; además, la tasa anual de inflación fue de 

3.29 por ciento en las primeros dos semanas días de ese mes. Además, la tarifa de energía eléctrica incrementó 
20.34 por ciento; el transporte aéreo, 15.52 por ciento; los servicios turísticos y en paquete, 5.85; el chile serrano, 

15.52, y el jitomate 4.33 por ciento. No sólo la carne y el pescado se han hecho más difíciles de incluir en la dieta 

familiar, ya que el pollo también ha registrado alzas: la pechuga se vende hasta en 69 pesos en la entidad; la 
pierna de pollo, en 59, y el kilogramo de pollo entero, en 42 pesos. Los lácteos representan un gasto adicional, 

dependiendo de sus características: descremada o entera. Un litro de leche se cotiza hasta en 17.90 pesos; un litro 
de yogur en presentación de un litro, mínimo en 24 pesos y máximo, en 29 pesos. (Yuvenil Torres, página 04) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Esperan los trabajadores el pago puntual de aguinaldos: Confiaron trabajadores del ayuntamiento 
de Pachuca en que no habrá problema alguno para recibir su pago correspondiente al aguinaldo, a propósito de la 

incertidumbre que prevalece en la alcaldía ante la falta de recursos para cubrir dicho concepto. Puntualizaron que 

conscientes de que se acaba de realizar una transición en el gobierno municipal capitalino, las autoridades deben 
tener perfectamente trazados los esquemas financieros que eviten caer en problemas de dinero a tan sólo algunas 

semanas de comenzar la nueva administración. Expusieron que la situación en el renglón económico que hizo 
pública la propia alcaldesa Yolanda Tellería y que complica la entrega en tiempo y forma del aguinaldo a 

trabajadores del ayuntamiento, genera preocupación en la base trabajadora; sin embargo, debe tomarse con 

cautela y confiar en que recibirán este beneficio en el plazo estipulado por la ley. Además, confiaron también en 
que existan las formas, apegadas al tiempo, para subsanar la situación que actualmente predomina con respecto al 

pago del derecho de trabajadores. Los empleados desmintieron que ya se gesten acciones a manera de presión 
hacia autoridades locales, al afirmar que, aunque hay preocupación por la situación financiera, no se pretende 

realizar acciones para presionar la entrega de pagos. Además, desestimaron algunas voces que tratan de 
desestabilizar la tranquilidad de los trabajadores al servicio del ayuntamiento, al afirmar que a nadie le conviene 

que salgan mal las cosas a las autoridades de Pachuca, ya que se dijeron conscientes de que mientras mejor 

marche el rumbo de la administración, mejores serán sus condiciones. (Milton Cortes, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Criterio-El Filosófo de Guémez- 

 
¡Mis mejores sueños!: 

De las múltiples historias que circulan por internet, la siguiente me pareció formidable: “Resulta que en los Estados 

Unidos de Norteamérica, es normal que la mayoría de las grandes residencias tengan un bello prado, para su 
cuidado existen diversos jardineros independientes que les dan mantenimiento. Cierto día el gerente de una gran 

empresa, contrató por teléfono a uno de esos jardineros. Cuando llegó a su casa, el ejecutivo vio que había 
empleado a un jovencito de escasos 16 años de edad, lo cual lo dejó sorprendido. Cuando el muchacho terminó el 

mantenimiento, le solicitó al patrón permiso para usar el teléfono; éste, encantado con la educación del joven, 
accedió al pedido y movido por la curiosidad, no pudo dejar de escuchar la conversación.  El muchacho había 

llamado a una señora a quien le preguntaba: – ¿Necesita de un jardinero señora? – No, ¡ya tengo uno! -respondió 

esta. – Pero además de podar, también tiro la basura. – Eso también eficientemente lo hace mi jardinero. – Abono 
esmeradamente las plantas después del servicio -dijo el muchacho. – Eso también lo hace mi jardinero. – Programo 
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el mantenimiento lo más rápido posible – Mi jardinero también me atiende con rapidez. – Mire señora, el precio de 

mi trabajo es inigualable. – ¡No, gracias! el precio de mi jardinero es el justo. Cuando el joven colgó el teléfono, el 

ejecutivo le preguntó: – ¿Perdiste un cliente muchacho? – ¡No! -respondió seguro de sí mismo el joven- yo soy el 
jardinero de esa señora. Estaba solamente checando que la clienta esté satisfecha con mis servicios.”  

 
Cuántas veces hemos escuchado de paisanos que se van a los Estados Unidos en busca del sueño americano, lo 

que ignoran es que ese sueño está precisamente en donde trabajen cumpliendo su tarea con honestidad y 

compromiso, con alto sentido de responsabilidad y eficiencia. El grave problema que tenemos los mexicanos es que 
encontramos pintores, mecánicos, hojalateros, albañiles, plomeros, jardineros, soldadores y obviamente políticos de 

medio pelo, irresponsables, que acuerdan entregar el trabajo o ir a realizar una tarea en una fecha y por su 
incompetencia no honran ni mucho menos respetan su palabra.  Cuando en nuestro país observamos a un 

trabajador con solvencia económica, es que cumple exitosamente “el sueño americano”, la lógica que es que tiene 

decenas de clientes que lo buscan y lo recomiendan por ser altamente responsable, eficiente, cumplido, honesto, 
puntual. Nuestros trabajadores, como los políticos, deben entender que el éxito no compagina con la 

irresponsabilidad, éste no acepta que se encubran en el conformismo que da la mediocridad, el éxito se encuentra 
en su interior, es una actitud que se aprende en casa, que se desarrolla con el paso del tiempo y el ejercicio diario 

de ser eficiente, se alimenta permanentemente con el compromiso de ser cada día mejor, crece sobre sí mismo y al 
último se transmuta en una forma de vida. A propósito, de sueños, el Pomponio pregunta al Filósofo:  

 

— Agüelito, ¿qué es tocar y hacer el amor? El viejo campesino de allá mesmo le mira a los ojos y le dice: — Mira 
mijito, es: MMS a los 20; MMS a los 40; MMS a los 60 y MMS a los 80. — ¿Y qué es MMS agüelito? — A los 20, es: 

Mañana, Mediodía y Siempre; a los 40, Martes, Miércoles y Sábado; a los 60, Marzo, Mayo y Septiembre; ya a los 
80, ¡Mis Mejores Sueños! 

 

(Ramón Durán Ruiz, página 02) 

Criterio-De política y cosas peores- 

 
Best sellers: 

Una mujer llamada Facilda Lasestas fue a confesarse. El padre Arsilio le preguntó: “¿Le eres fiel a tu marido?”. “Sí, 

señor cura-respondió ella-. Frecuentemente” ... Pirulina, muchacha pizpireta, le dijo al guapo joven a quien acababa 
de conocer: “Quiero saber todo de ti, Pepo. Háblame de tus ideales, de tus sueños, de tus ilusiones, de tu sueldo” 

... La mujer se quejó con el cantinero del lobby bar: “Aquel hombre que está allá me dijo ‘Vieja cara de lavativa’”. 
“Qué pena, señora - repuso el barman-. Para que olvide usted ese mal rato permítame ofrecerle, por cortesía de la 

casa, una copita de agua tibia” ... En España y otros países el verbo “joder” equivale a follar. Por la calle de Alcalá, 

en Madrid, un lugareño se topó con dos chicas de su pueblo. Las dos vestían ropa de marca, lucían costosos 
accesorios y joyas rutilantes. Les dijo con admiración: “¡Qué tren de vida llevan!”. Replicó una de ellas, atufada: 

“Porque podemos”. Preguntó el otro: “¿Qué en Madrid la jota se pronuncia como pe?” ... Mi amigo Miguel Ángel y 
yo éramos niños, y trabajábamos todos los veranos. Emprendimos varios negocios que fracasaron todos. Primero 

fuimos a la hermosa Alameda de Saltillo a vender reguiletes que hacíamos nosotros mismos con papel lustrina y 
palitos de paleta. Los competidores nos echaron de ahí con sonoras palabras de amenaza. Luego intentamos 

vender los gazapitos que con asiduidad traían al mundo las conejas que se criaban en el corral de la casa de mi 

amigo. Nadie los quiso: cuando crecieran harían pozos en la pared. Por fin le dimos al clavo. Con un capital de 5 
pesos que con dificultad reunimos entre los dos -en eso invertimos nuestros ahorros de meses- compramos 10 

revistas de monitos -La pequeña Lulú; Archie; Tarzán; Los Halcones Negros- y empezamos a alquilarlas por 10 
centavos a una nutrida clientela de nuestra misma edad. También teníamos otra revista, ésta de monitas, que se 

llamaba el Vea. La ofrecíamos en forma clandestina a los lectores adultos, principalmente cocheros -entonces había 

aún carritos de caballos- y cargadores del mercado. De esa revista, me da pena decirlo, provenía la mayor parte de 
nuestros ingresos. Al final de las vacaciones nos dividíamos equitativamente las ganancias. Nos tocaban entre 15 y 

20 pesos a cada uno por dos meses de trabajo, seis días a la semana, de 9 de la mañana a 5 de la tarde. Era una 
fortuna, si se toma en cuenta que nuestros papás nos daban 20 centavos de domingo. Yo me gastaba en libros mis 

ingresos, pues a muy temprana edad había adquirido el vicio de leer. Al paso de los años adquirí también el de 
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escribir. Afortunado vicio ha sido ése para mí. Gracias al Grupo Editorial Planeta cada uno de mis libros ha sido un 

best seller, si se usa el consagrado término. Varios han rebasado el cuarto de millón de ejemplares vendidos, y los 

otros no se quedan tan atrás. El próximo domingo, a las 12 horas, presentaré en la FIL de Guadalajara el más 
reciente: Lo mejor de Catón, una antología de mis más queridos textos, lo mismo cuentos pícaros que reflexiones, 

poemas nunca antes publicados -también forma clandestina cultivo a veces la poesía-, cosas de historia e historias 
de cosas y personas. En el curso de la presentación, desde ahora lo aviso, le enviaré un mensaje a Trump que hará 

temblar la tierra. Te espero a ti, que eres uno de mis cuatro lectores, para compartir contigo todo lo que he sido 

como lector y como escribidor. ¡Ahí nos vemos!... Llegó Capronio a la farmacia y pidió en voz alta: “Me da un 
condón”. El farmacéutico se llevó la mano a un ojo a fin de hacerle ver que cerca estaban unas jovencitas. “Para la 

vista no -dijo Capronio-. Para la pija”. FIN. 
 

(Catón, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Algunos grupos de taxistas ya se organizan mediante la aplicación WhatsApp para compartir alertas sobre 
lugares de riesgos, horarios e inclusive personas a las que identifican como asaltantes. Dicen que la iniciativa surgió 

porque en los últimos meses los asaltos y robos de vehículos se han disparado en la capital y la zona 

metropolitana, lo único malo es que aseguran que no esperaran a que la autoridad llegue, se lleve a los 
sospechosos e inicien su proceso judicial, sino que lincharán a los asaltantes que logren detener para darles un 

escarmiento. 

:Que En Mineral de la Reforma buscan alternativas para hacerse de recursos ya que su presupuesto de egresos 
para el año entrante se vio afectado en casi 40 millones de pesos menos que en 2016. El presupuesto final fue 

de 289 millones para esta demarcación por lo que Raúl Camacho y su gabinete esperan que las partidas 

extraordinarias que logren bajar alivien la falta de recursos que buena falta le harán para atender las necesidades 
municipales. 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

Daniel Reyes vs Liliana Verde:  

El combate de esta semana es común denominador de lo que hemos presentado en nuestro ring sabatino las 
últimas semanas: las múltiples acusaciones de los gobiernos estatal y municipales por supuestas deudas, desvíos y 

desfalcos cometidos por la administración anterior. Ya hemos presentado encarnizadas confrontaciones en las 
arenas boxísticas de Atotonilco y Mineral de la Reforma, o en dependencias como la SEPH, Radio y Televisión y 

hasta el gobierno estatal. Pues bien, en esta ocasión les presentamos a la ex tesorera de Pachuca, Liliana Verde 

Neri, y su sucesor, Daniel Reyes Rivero, a quien invitó a añadir a su discurso que el ayuntamiento aún tiene 
recursos por recibir y que ascienden a unos 140 millones de pesos, además de recordarle a la prensa local que hay 

una gran diferencia entre deuda, faltantes y pasivos, y que de no dejar claro cuáles son los conceptos económicos 
adecuados, lo único que se propicia es desinformación y malestar entre la población. Pero lo que más enfureció a 

Liliana es la crítica ante un supuesto gasto excesivo en la nómina del municipio durante su gestión, a lo que pidió 

congruencia y seriedad, pues de ser así, dijo, ya era para que la administración actual hubiese puesto ese tema en 
la mesa y programar un recorte en la plantilla de trabajadores, cosa que no ha sucedido. 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE no hay plazo que no se cumpla, y mañana habrá elecciones extraordinarias en Omitlán de Juárez. El problema 
ES que lo que tendría que haber sido un proceso tranquilo comenzó a descomponerse en semanas recientes debido 

a que diferentes candidatos se quejaron de agresiones a sus viviendas y casas de campaña a manos de 
desconocidos, en hechos que se daban en la noche o madrugada. El reto de partidos y autoridades municipales, 

entonces, es lograr una jornada participativa y en paz, por aquello de que pueblo chico, infierno grande. 

 
QUE en la región del Altiplano, se comenta abiertamente que el síndico de Apan, Édgar Cruz Rico, es el hombre 

que realmente mueve los hilos de la presidencia municipal, pues la alcaldesa panista María Antonieta de los Ángeles 
Anaya Ortega dedica su tiempo a promover a Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, para que se convierta en 

candidato del blanquiazul a presidente de México. ¿Qué no ha escuchado ese dicho de que el que tenga tienda, que 

la atienda? 
 

QUE con ojos de molestia es como muchos ciudadanos que deben hacer trámites en la estatal Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, que encabeza Carlos Muñiz, ven a la subsecretaria de Planeación y Evaluación Sectorial, 

Reyna Monroy Barrera, pues consideran que no otorga el trato adecuado a quienes deben establecer contacto con 
ella. 

 

QUE sin hacer mucho ruido, grupos de profesores de la Sección XV del SNTE se organizan para tomar medidas de 
presión y, con ello, forzar a la actual dirigencia del sindicato magisterial a realizar la elección de la Secretaría 

General, pues a su juicio el actual dirigente, Sinuhé Ramírez Oviedo, está muy cómodo en su oficina y piensa 
quedarse otro año más al frente del organismo. 

 

QUE la cancelación del proyecto de un segundo piso en la salida de la Ciudad de México hacia Pachuca y 
Tulancingo, a la altura de Indios Verdes, fue recibida con desilusión por miles de automovilistas de Hidalgo que 

veían cierta esperanza de mejora en su trayecto (muchas veces diario) entre la capital del país y la zona sur del 
estado. Ni modo, a seguir sufriendo. 

 

QUE el crecimiento económico de la capital del estado, cuya presidenta municipal es la panista Yoli Tellería, podría 
apuntar hacia la periferia norte de la ciudad, más allá de la zona de Loreto. Los planes, dicen los enterados, siguen 

en papel, pero que a nadie sorprenda si Pachuca termina siendo un polo turístico. Será cuestión de esperar. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Mineral de la Reforma: endeudado, y por si fuera poco, con menos presupuesto. 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Revelan datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social federal una cruda realidad que afecta a la infancia y 
juventud del estado y es que los números son apabullantes cuando se habla del trabajo que desempeñan algunos 

menores de edad en condiciones de riesgo. Situación donde debe haber pronta respuesta de las autoridades, con el 
fin de mejorar la calidad de vida y brindar un futuro promisorio a los involucrados en el tema, ojalá se logre pronto. 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-SEBASTIÁN MORENO: Para el director del Cuerpo de Bomberos de Hidalgo no existen días de descanso, 
sobre todo en fechas recientes, ya que tanto él como sus compañeros “tragahumos” asisten con presteza y 

oportunidad a los llamados de auxilio de la población. Moreno Díaz es uno de esos ejemplos de valor y persistencia 
que hacen de la entidad un mejor lugar para vivir. 

 

Abajo-GABRIELA GARCÍA: Si bien García Rojas como alcalde de Tizayuca comenzó su gestión de manera 
acertada, hoy es más que innegable que existen situaciones que demeritan su quehacer, tal y como lo ejemplifica el 

tema del suministro de agua potable que padecen varias colonias de la demarcación, problema que genera 
molestias a la población y que debe atender de inmediato a fin de cumplir compromisos. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
CAMBIOS 

Comprobaron los grillitos que es notoria la nueva dinámica implementada por el gobernador Omar Fayad 

respecto a los actos masivos en Hidalgo y es que fue más que evidente que el mandatario estatal 
apuesta por encuentros cálidos donde su propia figura no sea la que brille o predomine; así pues pudo 

verse, por ejemplo, en la ceremonia del encendido del árbol navideño en la ciudad de Pachuca, marco 
en el que miles y miles de familias disfrutaron de sus tradiciones y arraigos la noche del jueves 

pasado y donde tampoco hubo discursos innecesarios sino diversión y gozo para los asistentes. 
 

VACACIONES 

Trascendió que el periodo vacacional para los trabajadores del gobierno del estado comenzará el 
próximo 23 de diciembre y se extenderá sólo hasta el 2 de enero de 2017, lo cual evidencia un tiempo 

más corto de descanso, en comparación con años anteriores donde los empleados regresaban 
después del Día de Reyes; sin embargo, esta información aún no es oficial y podría cambiar con el 

paso de los días, por lo cual habrá que estar pendientes 

 
JIRIBILLAS 

 Desde la noche de este jueves corrió como la pólvora en los corrillos políticos la posibilidad de que el 
exgobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, sería designado este viernes delegado del Partido 

Revolucionario Institucional en el vecino estado de Veracruz; sin embargo, a través de sus cuentas en 

redes sociales el exmandatario estatal desmintió la especie y afirmó que agradecía las felicitaciones: 
“pero actualmente me dedico al ejercicio de la Correduría Pública. ¡Saludos!”, expresó, pese a que en 

otros ámbitos muy cercanos al personaje también fuera corroborada dicha probabilidad. 
  

BACHES 
 Por fin hubo respuesta a las constantes peticiones de la ciudadanía en Pachuca respecto al tema de los 

hoyos que abundan en las colonias, calles y avenidas. Desde ayer las autoridades locales comenzaron 

un programa intensivo de bacheo con el fin de solventar la problemática; ojalá en otras latitudes, 
como Mineral de la Reforma, también se pongan las pilas porque urge. 

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Piden a bancada de PRD donar megabono: La presidenta nacional del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Alejandra Barrales, llamó al grupo parlamentario del sol azteca en San Lázaro a que donen el 

bono navideño de 150 mil pesos que recibirá cada diputado federal en este ϴn de año. Luego de que EL 
UNIVERSAL diera a conocer que los 500 diputados federales se llevarán una bolsa de poco más de medio millón de 

pesos cada uno —entre sueldos, aguinaldo y el bono navideño—, la lideresa perredista pidió congruencia a los 
legisladores del sol azteca y solicitó destinar el bono a causas que ayuden a la gente. “Llamamos a la congruencia a 

nuestros compañeros y solicitamos que sean sensibles de la situación que está viviendo en este momento la 

ciudadanía y que valoren darle un destino diferente a ese recurso. Particularmente lo que nosotros [como dirigencia 
nacional del PRD] estamos pidiendo es que haya sensibilidad y que valoren la posibilidad de destinarlo a otra 

cuestión. Claro, que lo valoren como integrantes de nuestro partido”, expresó. En entrevista a medios, tras 
participar en el foro internacional de Movimientos Sociales, organizado por el PRD en el Museo de la Ciudad de 

México, aclaró que es un llamado a sus correligionarios y ojalá los diputados federales del PRD tengan la 
sensibilidad de donar el dinero. “Estamos haciendo un llamado y, claro, ojalá que ellos estén en esa sensibilidad, 

pero si nos parece importante que hagan eso”, explicó. En sus ediciones del jueves y viernes, EL UNIVERSAL reveló 

información sobre el bono navideño que los diputados federales se darán en estos días. Se trata de una bolsa de 
aproximadamente 500 mil pesos por cada legislador, es decir los 150 mil pesos del bono navideño y el resto 

pertenece a aguinaldo, sueldo y otras prestaciones, que surgen de un acuerdo de todas las bancadas. La 
distribución de la bolsa fue corroborada por el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, quien 

detalló que los legisladores cobrarán este diciembre lo que por ley les corresponde, que serán 357 mil pesos, 

adicionalmente un bono de 150 mil pesos. En total cada uno de los 500 diputados que integran la Cámara Baja 
tendrá en sus bolsas, para este ϴn de año, 507 mil pesos, confirmó Farah.  (Misael Zavala, primera plana) 

La Jornada-Efecto Trump provocó fuerte revisión de variables económicas: El triunfo de Donald Trump en 
la elección presidencial de Estados Unidos provocó una fuerte revisión en la previsión sobre las principales variables 

de la economía mexicana por los especialistas que participan en una encuesta del Banco de México. Los ajustes 

ocurrieron en el pronóstico de la evolución del producto interno bruto (PIB), en la inflación y el nivel esperado del 
tipo de cambio. El nuevo entorno tendrá como consecuencia la creación de menos empleo formal. La previsión de 

crecimiento para 2017 fue revisada a la baja, a 1.7 por ciento, medio punto porcentual menos de la considerada un 
mes antes, de acuerdo con el resultado de la encuesta mensual de expectativas económicas levantada por el banco 

central entre analistas del sector privado nacional y extranjero. En lo que toca a 2016, los analistas elevaron 
marginalmente su previsión: de 2.07 por ciento en la encuesta de octubre a 2.08 por ciento en la de noviembre. El 

banco central prevé para este año un crecimiento económico de entre 1.8 y 2.3 por ciento y, para 2017, de entre 

1.5 y 2.5 por ciento. Los analistas esperan al cierre de este año una inflación de 3.41 por ciento, superior a 3.27 por 
ciento de la muestra previa. De concretarse el resultado anticipado, el crecimiento de los precios volvería a superar 

el objetivo del Banco de México, después que en 2015 la variación fue de 2.13 por ciento, la menor registrada 
desde que se hace la medición. En 2017, la inflación será de 4.01 por ciento, de acuerdo con los analistas. De 

materializarse, rebasaría el límite máximo de crecimiento de los precios fijado como objetivo del banco central, que 

es de 3 por ciento, con un intervalo de un punto porcentual hacia arriba o abajo. En tanto, la previsión de tipo de 
cambio para el cierre de este año fue ajustada de 18.60 a 20.60 pesos por dólar, ajuste que pone de manifiesto 

que es en la moneda nacional donde se está concentrando la mayor parte del efecto de los choques provocados por 
la inestabilidad financiera internacional. (Roberto González Amador, página 24) 
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Excélsior-Economía incierta para 2017: analistas; efecto Trump: Especialistas del sector privado mostraron 
sus reservas en torno a la evolución de la economía nacional, en contraste con la opinión que tiene la Secretaría de 

Hacienda. La Encuesta de noviembre sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado, 
levantada por el Banco de México, muestra el mayor deterioro de los últimos meses, principalmente en lo relativo al 

tipo de cambio, crecimiento del PIB e inflación para 2017, afectadas fuertemente por modificaciones en el entorno 
político y económico, con la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. La expectativa de 

crecimiento económico para 2016 se mantiene prácticamente sin cambios, en 2.08% anual. Sin embargo, se revisa 

fuertemente a la baja la de 2017, de 2.26% a 1.72% anual. Por su parte, la subsecretaria de Hacienda, Vanessa 
Rubio Márquez, afirmó que la economía “tiene fundamentos sólidos para enfrentar la incertidumbre y la volatilidad 

financiera internacional”. Destacó el crecimiento del PIB de 2.3% en el año; inflación baja y estable, de 3%, y la 
deuda, dijo, con poca exposición a riesgos cambiarios. VEN UN 2017 COMPLICADO; ECONOMÍA A LA BAJA La 

encuesta de noviembre sobre expectativas de los especialistas en economía del sector privado del Banco de México 

(Banxico), muestra el mayor deterioro de los últimos meses, principalmente en lo relativo al tipo de cambio, 
crecimiento del PIB e inflación para 2017, afectadas fuertemente por modificaciones en el entorno político y 

económico, con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. El reporte detalla que la 
expectativa de crecimiento económico para 2016 se mantiene prácticamente sin cambios en 2.08 por ciento anual. 

Sin embargo, se revisa fuertemente a la baja la de 2017, de 2.26 por ciento a 1.72 por ciento anual. Las analistas 
de Scotiabank indican que la previsión de crecimiento será probablemente afectada por un mayor deterioro en la 

actividad industrial y en las expectativas de inversión. En relación a los factores que podrían obstaculizar el 

crecimiento económico de México en los próximos meses, los especialistas consideran que los principales factores 
son, en orden de importancia: la debilidad del mercado externo y la economía mundial, con 20 por ciento de las 

respuestas; la incertidumbre cambiaria, con 11 por ciento; la inestabilidad financiera internacional, con 11 por 
ciento; la plataforma de producción petrolera, con nueve por ciento; y el precio de exportación del petróleo con 

nueve por ciento de las respuestas. (Felipe Gazcón, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que el órgano interno de Control del IMSS recibió ya los resultados de la auditoría que realizó el doctor Alfonso 
Yamamoto, coordinador de Donación y Trasplantes de Órganos y Células del instituto, a su colega Roberto 

Ortiz, encargado del área de Oftalmología en el Centro Médico La Raza, derivada de irregularidades y quejas de 
afectados que piensan emprender acciones penales en su contra. El director general del IMSS, Mikel Arriola, suele 

cumplir lo que promete, en especial combatir la corrupción, y en esa sensible área se preguntan si solo quedará en 

sanción administrativa o en denuncia contra Ortiz; si se rescindirá el contrato de la empresa Instrumentos y 
Equipos Falcón, o si su nuevo colaborador José María Gutiérrez está jugando dos cartas y quiere favorecer con la 

eventual rescisión a Selecciones Médicas. Vaya paquete para Arriola. 

:Que desde la ya lejana visita de Bill Clinton a Ciudad de México no se había visto un cierre de calles que incluyera 

prohibir el paso a peatones, como ocurrió durante los dos días y medio que duró la Cumbre Mundial de Alcaldes 
C40. No hubo alertas en las estaciones de Metro cercanas ni se usaron las pantallas luminosas móviles de la SSP 

sobre la amplia zona limitada, desde el lado sur de la Alameda, toda avenida Juárez y el perímetro del hotel Hilton, 
con cierres que trastocaron la vida de vecinos y visitantes.  

En la oficina del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, afirman que tenían que cuidar la integridad de más de 

50 alcaldes de las principales ciudades del mundo y que los cierres no llegaron a lo que pasó en Quito, por ejemplo, 

durante la Cumbre Hábitat. Ah, menos mal. 

:Que por cierto, el jefe de Gobierno de la CdMx y el alcalde de São Paulo, Fernando Haddad, firmaron un 
convenio en privado para aplicar el programa El Médico en tu Casa en esa ciudad brasileña, con lo que sigue 

extendiendo su proyecto estrella por diferentes países. 
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:Que legisladores de PAN y PT demandaron la dictaminación de las iniciativas de reforma presentadas al Senado 

para el nombramiento del fiscal general antes de que concluya el actual periodo ordinario, el 15 de diciembre. 

Además, exigieron una reingeniería en la procuración de justicia para evitar que los vicios con los que actúa la PGR 
se trasladen a la nueva entidad. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La lección de un panista  

Dirigentes nacionales del PAN podrían tomar el ejemplo de su militante Roberto Cruz, presidente del Congreso de 
Sinaloa. Resulta que don Roberto fue el único legislador en la entidad que hizo pública toda su declaración 

patrimonial. Hasta ahora no se sabe que ninguno de los 40 integrantes de ese órgano legislativo lo haya presumido 

a los cuatro vientos. Lo que llama la atención es que el empresa-rio metido a político informa que sus bienes 
pasaron de 37 millones de pesos a 65 millones en menos de un lustro. "Me fue bien en los negocios", argumenta. 

"No conozco a ningún político en México que por hacer públicos sus bienes lo hayan secuestrado", dice don Rober-
to en Sinaloa, con la esperanza de que se escuche en la capital.  

 
Viene la purga en el PRI veracruzano 

Una vez dado el cambio de gobierno en Veracruz, la diligencia nacional de PRI se alista para renovar todo el Comité 

Directivo Estatal veracruzano que estuvo en manos del ex gobernador Javier Duarte. El presidente tricolor, Enrique 
Ochoa, está haciendo llamados urgentes a la unidad porque dice que lo que se avecina en el estado no está nada 

fácil. En la sede nacional del tricolor aseguran que esa entidad es prioridad para el partido y que tienen que hacer 
un es-fuerzo mayúsculo, pues tienen dos años para tratar de limpiar la imagen del partido y poder ser competitivos 

en la elección de 2018. El problema es que el actual gobernador lo está poniendo complicado, ya que trabajó fuerte 

previo a su toma de posesión para, desde el primer día de gobierno, mostrar los excesos en los que incurrió el ex 
mandatario, hoy prófugo de la justicia.  

 
La guerra en el Inai II  

En días pasados le comentamos en este espacio que si a la comisionada presidenta del Instituto Nacional de 
Transparencia, Ximena Puente, eventualmente se le hace realidad el deseo de convertirse en la fiscal nacional 

anticorrupción, tendría que actuar contra algunos de sus compañeros consejeros, pues no han logrado que la 

empresa Intellego haga funcionar al 100% la Plataforma Nacional de Trasparencia. Ahora, algunos de sus colegas 
aseguran que en este caso doña Ximena tendría que escupir hacia arriba, debido a que como titular del organismo 

tendría parte importante de la responsabilidad en el aún funcionamiento ineficaz de la Plataforma. 
 

Alerta en Sonora 

Amigos y críticos del gobierno sonorense han advertido de la peligrosidad de tener dentro del gobierno a Antonio 
Berumen Preciado. Don Antonio, coordinador de Fomento al Turismo de Sonora, nos dicen, acumula muy pocas 

cartas de recomendación en su expediente. Señalan que en su paso por dependencias federales como Sagarpa, 
Semarnat, Sedesol y Diconsa, su desempeño dejó mucho que desear. Y en su último cargo federal, en el IMSS, más 

que haber salido fue invitado a salir del instituto. ¿Sabrá la gobernadora Claudia Pavlovich el riesgo que está 

corriendo? 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

CUENTAN por ahí que, además de su discurso ante burócratas y de su mensaje a los ciudadanos en cadena 
nacional con motivo del inicio de su quinto año de gobierno, Enrique Peña Nieto echó a andar ayer una nueva 

estrategia de comunicación gubernamental. DICEN que desde Los Pinos les tiraron línea a todos los delegados 
federales del país para que a través de Twitter y Facebook se pongan a difundir temas que le interesan mucho al 

gobierno. La cuota para cada delegado es de al menos 5 mensajes diarios en esas redes sociales. YA SE VERÁ si 

cumplen y si, con ello, acallan a quienes desde el PRI se han quejado de que varios representantes de la 
administración federal en los estados jalan harta agua para sus molinos personales, pero ni un vasito le dedican a 

apoyar a quienes los pusieron en esos puestos.  
 

EL PLEITO entre el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el alcalde Cuauhtémoc Blanco amenaza el con 

convertirse, dicho en términos futbolísticos, en una auténtica cámara húngara. AL MENOS en la "ciudad de la 
eterna primavera" afirman que, en su afán por tirar al ex futbolista pt de su cargo, el perredista ha establecido 

contacto ni con el líder del PAN, Ricardo Anaya, para proponerle un pacto "dando y dando". POR UN LADO, los 
panistas tendrían que apoyar se la maniobra para destituir a "El Temo" desde ro el Congreso de Morelos, a fin de 

que no tenga manera de ser reinstalado.  
 

Y, CLARO, en ese paquete entraría llevar en dos años a la alcaldía a Rodrigo Gayosso Cepeda, líder estatal del 

perredismo e hijastro del gobernador Ramírez. A CAMBIO, Anaya recibiría el apoyo de Graco para a4 ser el 
candidato presidencial de una alianza PAN-PRD en 2018, dándole esquinazo a Miguel Ángel Mancera. Además, los 

albiazules contarían con el respaldo Lo para llevar a la gubernatura a Javier Bolaños, actual de presidente de la 
Cámara de Diputados.  LA DUDA es si del lado del panismo están dispuestos en a una jugada de esa clase.   

 

TAL PARECE que a Rafael Moreno Valle no le importa en que hablen mal de él... con tal de que hablen. mi 
RESULTA que el gobernador de Puebla tronó contra el a INE en un video que subió a Facebook, en el que acusa al 

árbitro electoral de violar sus derechos al ordenarle que deje de promocionarse rumbo al 2018.  PARA el poblano, 
los consejeros se pasaron de la raya al prohibirle hablar de sus "cualidades a r personales" y hasta amagó con 

ejercer sus derechos "en la vía que corresponda".  ¿A POCO estará pensando en demandarlos? Es pregunta para 

llamar la atención. 
 

(Redacción, página 10) 

 


